

Stoos ob Schwyz, für viele Bekannt als Skigebiet. Das 150 Seelendorf gehört zur Gemeinde Morschach, im Kanton Schwyz. Das Dorf mit seinen 2'200 Gästebeten liegt auf über 1'300 Meter über Meer. Der Stoos ist Autofrei, das heisst die Erschliessung erfolgt via Luftseilbahn von Morschach oder mit einer Standseilbahn vom Schlattli bei Schwyz. Die Standseilbahn ist die Lebensader für den Stoos. Damit die Grundversorgung gewährleistet ist, werden jährlich bis zu 7'000 Tonnen Material mit der Standseilbahn auf den Stoos transportiert. Diese Standseilbahn wurde im Jahr 1933 eröffnet. Die Konzession der bereits über 80-jährigen Bahn ist eigentlich 2010 abgelaufen. Inzwischen wurde die Konzession bereits dreimal verlängert und läuft Ende Dezember 2018 definitiv ab.

Im Jahr 2007 wurde erstmals eine Variante für die neue Stoosbahn veröffentlicht, damals das Konzept mit einer Luftseilbahn. Darauf folgten weitere Varianten, Empfehlungen und Überprüfungen. 2010 wurde beschlossen, die Variante Standseilbahn weiterzuerfolgen, was 2011 zur Abstimmung führte. So war man im September 2012 bereit für den Spatenstich.

Nach umfangreichen Vorbereitungsarbeiten wurde im Mai 2014 mit den Tunnelarbeiten begonnen. Die neue Bahnstrecke hat eine Länge von 1'740m und ein maximales Gefälle von 110%. Zu Spitzenzeiten sollen 1'500 Personen pro Stunde transportiert werden.

Die Sektion Schwyz besuchte die Baustelle in Ihrem Endspurt. So konnte vieles besichtigt werden, wie zum Beispiel der Bau des Parkhauses, welches wegen dem Zeitdruck mit Fertigteilen gebaut wird. Die Bahn soll am 17. Dezember 2018 eröffnet werden. Insgesamt sind bei diesem Megaprojekt über 100 Werkverträge unterzeichnet worden. Viele Ideen und Unternehmensvarianten waren gefragt, um den Bau so schnell als möglich voranzutreiben. Einiges gelang gut, einiges weniger. Zum Beispiel brauchte man für den Tunneldurchstich 14 statt 4 Monate. Für die Verlegung der Bahntrasselemente, wurde eine eigens dafür vorgesehene Transport- und Versetzkonstruktion entwickelt.

Die Sektion Schwyz und Umgebung freut sich auf einen nächsten Anlass auf dem Stoos, welcher mit der neuen Bahn besucht werden kann.